

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion ..... 10 centins par ligne  
 Deuxième insertion, etc. .... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal  
 M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec  
 ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT  
 \$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

## SOMMAIRE.

*Recue de la Semaine :* Document adressé à Son Eminence le cardinal de Paris, par le duc de Norfolk, protestant contre la persécution anti chrétienne qui se poursuit en France contre les ordres religieux.—200e anniversaire de l'érection d'une chapelle à St. Joachim, par le Séminaire de Québec.—Nouveau collège bâti aux frais de Sa Grandeur Mgr l'Archevêque Taché, à St. Boniface, Province de Manitoba.—Un mot d'évêque.—Les effets du blasphème.—Les sociétés bibliques offrent en vente à un centin, un volume portant le titre : "Souvenir de St. Jean-Baptiste, Québec, 1880."—Etablissement de manufactures de sucre de betteraves dans la Province de Québec.—Quelques détails sur la manufacture de sucre de betteraves à Farnham.—Renseignements au sujet de la prochaine exhibition qui doit avoir lieu à Montréal, du 14 au 21 septembre prochain.—L'Hon. M. Ouimet s'occupe activement de l'exposition scolaire, qui doit avoir lieu dans le même temps à Montréal.—Visite du professeur Sheldon, d'Angleterre, dans le but d'étudier les ressources de la Puissance du Canada.—Les délibérations du premier congrès catholique à Québec seront mises en brochure et offertes en vente prochainement ; on demande des souscriptions pour ce travail qui devrait se trouver dans toutes les bibliothèques.

*Causerie agricole :* Récolte de l'orge ; ses usages.

*Sujets divers :* La rentrée des élèves au Collège de Ste. Anne et au Couvent de Ste. Anne.—Géographie à l'usage des collèges et des écoles, publié par M. John Lovell, éditeur, à Montréal.—Association pour la vente des produits agricoles, sous le patronage de P. B. Benoit, député du comté de Chambly à la Chambre des Communes.—L'expérience en agriculture.

*Choses et autres :* Salyptre pour la destruction des insectes.—Exportation d'animaux, de Montréal en Europe, au mois de juin.—La colonisation à Ste. Lucie, comté de Montcalm.—Rôle domestique de la femme.—Le cultivateur et ses serviteurs.

*Recettes :* Préservation du bois—Moyen de faire couper les instruments tranchants.

— Nous attirons l'attention de nos lecteurs sur l'annonce d'une nouvelle publication de MM. John Lovell et fils, que nous publions aujourd'hui. Le *Lovell's Gazetteer of British America* est une publication indispensable aux hommes d'affaires, aux voyageurs, et trouvera sans doute sa place dans toutes les bibliothèques comme ouvrage très-important à consulter. L'expérience acquise par M. John Lovell, dans ce genre de publication, nous permet d'assurer que cet ouvrage sera fait avec la plus grande exactitude.

## REVUE DE LA SEMAINE

Le duc de Norfolk a adressé au cardinal archevêque de Paris le document que voici :

" Dans l'assemblée générale annuelle de l'Union catholique de la Grande Bretagne, tenue le 30 juin à Willis Room, à Londres, sous la présidence de Sa Grâce le duc de Norfolk, président de l'Union, la résolution suivante a été proposée par M. Henry Sturton, assisté de M. J. W. Allies, et appuyée par lord Arundell de Wardour et par le comte de Gainsborough : " L'union catholique de la Grande Bretagne désire exprimer sa profonde sympathie aux ordres religieux de France et sa respectueuse admiration pour leur héroïque constance en face de la persécution anti-chrétienne actuellement dirigée contre eux." Cette résolution a été adoptée à l'unanimité, et Sa Grâce le duc de Norfolk a été prié de la transmettre à Son Eminence le cardinal archevêque de Paris. "

— Dimanche, le 16 août, le doux centième anniversaire de la fondation de la chapelle du Séminaire de Québec, située dans la paroisse de St. Joachim, a été célébré avec beaucoup d'éclat. Sa Grandeur Mgr l'Archevêque de Québec, et plusieurs membres du clergé, assistaient à cette religieuse cérémonie.

— Le nouveau collège de St. Boniface, dans la Province de Manitoba, sera bientôt terminé. Ce collège, construit aux frais de Sa Grandeur Mgr Taché, archevêque de St. Boniface, coûtera \$50,000.

*Un mot d'évêque.* — Le maire de Cherbourg, en France, ayant demandé aux curés de la ville d'illuminer et de sonner les cloches de leurs églises pour la fête nationale du 14 juillet, leur évêque, Mgr Germain, répondit qu'il n'y avait pas lieu de déléguer à l'invitation municipale.

Une personne amie ayant fait observer que ce refus amènerait peut-être une diminution de son traitement, Mgr. de Cherbourg répondit : " J'aime mieux mourir de faim que de mourir de honte ! "

Avec le Mursan et l'Assomption